



礼儀正しく、主体的に行動する尾中生



NO. 8 令和7年11月26日

尾花沢中ホームページへの  
QRコードです。尾中通信・  
校長通信も掲載しています。

## ゆく川の流れは絶えずして、しかももとの水にあらず

問 最近考えたことは何ですか。

11月18日（火）、初雪が降りました。短い秋も終わり、冬が到来しましたが、再度、今年の秋を振り返ってみます。

秋の風物詩といえば、ススキが思い浮かびます。特に「中秋の名月」のときに、ススキを飾り、月見団子をお供えするイメージは、日本人の心に深く根付いているのではないでしょうか。

しかし、今秋「そんな風景がずいぶん変わったな」と実感させられました。

北アメリカ原産の外来種セイタカアワダチソウの存在を知ったことによるものです。

「外来種であるセイタカアワダチソウって最近ずいぶん繁茂しているよね。セイタカアワダチソウって、他の植物を押しのけてぐいぐいと生えてくるし、根もものすごい強くてなかなか引っこ抜けないみたいだよ。ほら、あれ、あそこにも…」

運転中に妻から教えてもらい、私はセイタカアワダチソウと出会いました。



その後は、もう、セイタカアワダチソウが気になって気になって仕方がありません。

「あ、あそこにある」「あそこにも」「あんなに…」「あたり一面だ…」「こんなに…」

今まで目に入らなかったセイタカアワダチソウがどんどん目に飛び込んできます。

秋の風物詩ススキを押しのけて勢いよく成長するその姿に「地球上の植物が侵略されてしまうのではないか」と絶望すら感じさせられるととともに、「心の風景であるススキを凌駕するなんて…」と憎らしい気持ちも芽生えてきました。

ところが、ほどなくして少し気持ちが落ち着いてきました。それは、中学時代に学習した「方丈記」（鴨長明）の次の二節が、私の脳裏に浮かんできたからです。

「ゆく川の流れは絶えずして、しかももとの水にあらず」

【現代語訳】水は絶えることなく流れ続けるが、今そこを流れる水は、もうさっきの水ではない。

すなわち、絶えず流れながらも、常に入れ替わっている、という自然の真理を表しています。

変化の激しい予測困難な時代と言われています。「一度職につければ安泰だ」という時代ではないとも言われています。

そんな時代を、子供たちがたくましく生きていくためにも「主体的に考えて行動する」ことが求められているのです。尾中生にも次のことを言いたい。

「中学卒業後に進路が決まれば安泰などということはない。人生はまだまだ続くのです。だからこそ、『どう生きていくのか』を自分に問いつつ、自分磨きを続けなければならないのです。」と

（文責：工藤雅史）

# 10・11月学校行事から

## 尾中恒例 芋煮会 大成功!!

今年も尾中恒例の秋の風物詩「芋煮会」が学年ごとに行われました。グラウンド脇のスペースを活用して、自分たちで役割を分担して火をおこし、野菜と肉を切って焼いたり煮込んだり…。最後の後片付けまで、きちんと自分たちでできました。

1年生は来年度の統合をふまえて、福原中の1年生と合同で行いました。今年度2回目の交流事業ということで、すぐに打ち解け合い、スムーズに芋煮会を行うことができました。(10/8 実施)



2年生は中学生になって2回目とあり、大変手際よく準備と調理を行うことができました。この71名で行う芋煮会は今年が最後ということで、最後に学年全体で集合写真を撮り、中学2年生の思い出の一ページを作りました。学年に所属しない先生方にも分けてもらい、おいしくいただきました。

(10/9 実施)



3年生は、心配された天気予報を覆す天候の回復で、芋煮をするときには爽やかな秋晴れとなりました。3年間で育んだ仲間との絆のもと、声がけしながら協力して取り組んでいました。我々教職員もカレー味芋煮のおすそ分けをいただきました。ありがとうございました。(10/14 実施)



# 市教育委員会委嘱 公開授業研究会

10月24日(金)に公開授業研究会を行いました。これは尾花沢市教育委員会より令和6・7年度の委嘱を受け、この度の授業公開に至りました。研究主題は「見通しを持って主体的に学ぶ生徒の育成～課題づくりと自己管理能力の育成を目指して～」です。市内外からが100名を超える先生方が参加し、授業について協議しました。参加した先生方からは、「生徒の学習に向かう姿が大変素晴らしい!」「クラス内がよい雰囲気で学び合っている!」など多くの賛辞をいただきました。また、小学校の時にお世話になった先生方に、中学生になってからの成長した姿を見ていただけたことも大変良かったと思います。



## 文化祭 「個星 ～輝く星となり 創る満天の星空を～」

11月1日(土)に尾花沢中を会場に文化祭を開催しました。体育館では全クラスによる合唱コンクールのほか、吹奏楽部の演奏や芸術部PCチームの視聴覚教材上映、実行委員会企画のクラスTシャツつくり、3年生の総合的な学習の壁新聞の掲示などが行われました。また、1階多目的ホールでは、芸術部美術チームの作品展示や英語・家庭科などの授業で作った学習成果物の掲示が行われました。今年度の文化祭テーマにふさわしく、お互いに認め合う生徒一人ひとりのメッセージが体育館の壁に貼られ、メイン会場を彩るなど、みんなが自分らしく輝いた1日になりました。特に合唱コンクールでは、練習の成果を充分に発揮して素敵な時間をみんなで共有できました。会場にお越しいただいたみなさんから、生徒を応援していただき大変ありがとうございました。



↑合唱 最優秀賞 3-1 「手紙」  
↑授業や芸術部の作品展示  
←吹奏楽部の演奏  
シン尾花沢中にふさわしい文化祭でした

文責:教頭 柴田寛



# 12月の行事予定



日	曜	行 事 な ど	給 食	部 活	バ ス 時 間	
1	月	全校集会 校務部会	○	×	15:30	
2	火	スリンブル研修（曾山先生） 大掃除	○	×	13:10	
3	水	大掃除	○	×	16:00	
4	木	2年生「がん教育」 大掃除 鈴木SC	○	×	16:00	
5	金		○	×	16:10	
6	土	数学検定 制服採寸（活性化センター）				
7	日					
8	月	専門委員会 学年部会	○	×	15:30	
9	火		○	○	16:00 17:30	
10	水	おもだか塾	○	○	16:00 17:30	
11	木	壮行式	○	×	16:00	
12	金	学校集金口座振替日（最終回） 遠藤SC	○	○	16:10 17:30	
13	土					
14	日					
15	月	<b>三者面談1</b>	○	×	14:00	
16	火	<b>三者面談2</b>	○	○	14:00 15:30	
17	水	<b>三者面談3</b>	○	○	14:00 15:30	
18	木	<b>鈴木SC</b>	<b>三者面談4</b>	○	×	14:00
19	金		<b>三者面談5</b>	○	○	14:00 15:30
20	土					
21	日	アンサンブルコンテスト地区大会				
22	月	月末専門委員会 <b>反省職員会議</b>	○	×	15:30	
23	火	遠藤SC	○	○	16:00 17:30	
24	水	2学期終業式 進路激励会 はながさデー	○	×	13:30	
25	木	年末年始休業～5日		△		
26	金			△		
27	土					
28	日					
29	月	閉庁				
30	火	閉庁				
31	水	閉庁				

## おもだか塾

12月10日（水）、令和7年度のおもだか塾が開催されます。今年度は、戸田大介様（bondavi 代表）をお招きしての講演会を予定しています。また、第Ⅰ部では、同窓生と現中学生が語り合う「尾花沢の未来を語る会」の開催を企画しております。たくさんの同窓生の参加をお待ちしています。

### 山形県アンサンブルコンテスト最北地区予選会

日時 12月21日(日)

場所 新庄市民文化会館

\* \* \* \* \* 私達、アンコンに出場する部員の目標は、金賞です。金賞という去年よりも良い結果を出して、成長した姿を見せられたらうれしいです。たくさん演奏し、たくさん考え、たくさん協力して、大会本番でも練習通り演奏できるように頑張ります。応援お願いします。  
吹奏楽部部長 齊藤 柚乃 \* \* \* \* \*

## 三者面談

12月15日（月）より全学年、三者面談を実施いたします。2学期のお子さんの成長と3学期や来年に向けての期待について前向きな面談にしていきたいと考えております。大変お忙しい中とは存じますが、よろしくお願ひいたします。

## 年末年始休業

12月25日（木）より年末年始休業が始まります。各学年によって、過ごし方は様々です。特に3年生は、受験に向けてとても大切な時期になります。受験に臨むということは、心身にとても大きなストレスがかかります。どうか、家族・地域で温かく支えてください。

### 《1月の予定》

## 全学年 実力テスト

1月13日（火）～15日（木）

### スクールカウンセラー（SC）の来校

鈴木先生・・・4日 18日

遠藤先生・・・12日 23日

相談希望の方は、保健室「中山」までご連絡ください。